
別記様式 
会　議　録 

 
 会議の名称 令和６年度　第４回　西方地域会議

 開催日時 令和６年７月２５日（木）　１８時３０分 ～ １９時２７分

 開催場所 西方公民館　２階大会議室

 出席者氏名 青木 彩季　　青木　利男　　小川　和佳子　　手島　長壽 
増田　尚久　　村上　隆一　　山ノ井 一男　　若林　正行　　 
渡邊　隆夫

 欠席者氏名 天海　伸拓　　石川 久子　　荻原 幸一　　針谷　伸一　　山中　登喜子　　

 事務局職員職氏名 西方地域づくり推進課長　安達　博美　 
西方地域づくり推進課課長補佐兼係長　氏家　道夫 
西方地域づくり推進課主査　加藤　幸子

 その他出席者等 文化課長　　 横倉　悟史 
文化課文化財係長　　成松　尚子

 会議事項 １　開会 
２　あいさつ 
３　議事 
  （１）情報提供 
　　　①　西方城跡について 
（２）協議事項 

① 令和７年度実施分栃木市地域予算事業計画書（案）の検討につい

て　　　 
　② にしかたふれあいパークの管理にかかる自主的審議について 

 
４　その他 
　 （１）委員報告 
　 （２）事務連絡 
５　閉会

 会議の公開又は 
非公開の別

公開

 傍聴人の数 なし

 その他必要事項

 
会議の経過

 発言者 議題・発言内容・決定事項

  
事務局 
 
 

 
１　開会（18:30~） 
 
２　あいさつ 
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　　　山ノ井会長よりあいさつがあった。 
 
３　議事 
　（１）情報提供 
　　　①西方城跡について 

〈説明〉 
　　担当課に対し説明を求める 
 

文化課：資料に基づき説明。 
 

ただ今の説明に対し、委員の質問や意見はないか。 
 
環境・動植物調査というのは、アセスメントのことか。 

 
どういう植物があるか、動物はどういったものがいるか、地形地質そういっ

たものを直接観察する、 
 
アセスメントではなく、任意の調査か。 
 
そのとおりである。これをもって計画の方にも反映させるというものにな

る。 
 
その他にないか。 
 
これから西方城の方も進めていくと思うが、行くまでの経路はどのようにし

ていく計画なのか。バスとか、あそこへは行けないと思う。道が狭いので。 
 

その辺をどうしていくかというのを、今後検討していくことになるかと思

う。計画を作るにあたっては委員会のようなものを作ることになるで、そこで

地元の方に入っていただいたりして協議していくことになると思う。 
 
　あそこは野生生物とかいると思うが、対策はどのようにするのか。今現在、

まわりは全部網を張ってあるのか。 
 
　それはしていない。 
　１０月くらいからの動植物調査の中でどんな生き物がいてどんな行動範囲

なのか、そういったところまで調査をかけたいと。またそれからどういう対策

が必要になるかと。 
 
　おなじみのシカとイノシシ、あとハクビシンとアライグマはいる。 
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　イノシシは多い。 
 
　他の方はどうか。 
　ないようなので、①西方城跡についてを終わりとする。 
 
文化課職員退室 

 
（２）協議事項 

① 令和７年度実施分栃木市地域予算事業計画書（案）の検討について 
前回の地域会議で協議した内容により、事務局において 資料２のとおり令

和７年度実施分栃木市地域予算事業計画書の素案を作成した。事務局の説明を

求める 
 
資料に基づき説明。 
 
各委員に意見を求める。 
 
 真名子地区、小学校から八百比丘尼堂に向かって、最近イノシシ、シカの害

によって耕作放棄地がだいぶ増えており、こちらの景観を害する方が結構大き

くなるのではないかと思っている。それを地元の人に要望するのはどうか。終

わりだけが整備されていても、行くまでの道についてがいかがかと。 
 
民地になるため、管理は地域の皆さんのご協力がないと難しい。また、地域

予算提案事業としては該当にはならないと考える。 
 
耕作放棄地が増えるのをこのままにしていると、そのうち山になってしまう

のではないかと思う。景観が悪い、それだけ。それでいいのであればかまわな

い。 
 
その件については、今後検討するというのではまずいか。 
 
かまわない。せっかく来てもらうのに景観が悪いというそれだけ。 
 
意見として、後で検討してわかったら回答してもらいたい。 
その他にないか。 
 
備品購入の名入れで１０万の予算と取っているが、そんなにするものなの

か。 
 
１文字当たりいくらで、文字数と備品の数で金額が決まる。貸し出しの際に

他の備品と混ざらないよう名入れをするものだが、購入する数は管理をする公
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民館に予算内で買える最大限の数でとお願いしてあるので、概算である。 
 
その他にないか。 
 
テントの大きさは、２間×３間か。 
 
蛇腹式のテントの予定なので、3 メートル×3 メートルといただいた参考資

料にはある。 
 
簡易テントなのか。 
 
簡易に組み立てられるテントである。蛇腹式の足の。 
 
その割には、すごく高いようだが。 
 
この金額には、テントウエイト一式も含まれた金額なので、ご了承いただき

たい。 
 
イスとテーブルはどのくらいの大きさか。 
 
机とイスは、屋外で使えて軽量なものを最重要視しており、会議室のイスが

だいたい 3 キログラムあるが、今検討しているものが１．９キログラムから２．

１キログラムのもの。プラスチック製になってしまうが、拭けば汚れが落ちる

というものを想定している。 
机にしても、通常会議室にあるものよりも３～４キログラム軽いものを想定

している。 
テントについては、まだ悩んでいるとろであるが、大きさは 3 メートル×3

メートル、重さはいろいろあるので、その中で予算と耐久性を考慮して検討し

ている。 
 
テントの重りというのは。 
 
テントを使う場合には、今見積もりが出ているもののテントは軽量なタイプ

のため、重りを付けないといけないということで、奨励する重りが１張りあた

り８０キログラム、それぞれの足に２０キログラムの重りを付けるようにな

る。 
 
８０キログラムは重い。 
 
１つ１０キログラムの重りを８個付けるようになる。 
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他に質問等あるか。 
 
こういったものを購入した場合、住民の皆さんにお知らせするのに広報とか

するのか。できるだけ活用してもらうのに、周知をしたほうが良いと思うのだ

が。 
 
地域予算事業提案書を９月に市に提出するので、購入を予定しているという

ことをまず地域会議だよりでお知らせする。購入しましたという報告をその後

発行の地域会議だよりに載せる。 
 
他にあるか。なければ、この計画書でよろしいか。 
 
　異議なし 

 
異議なしということで、最終決定としたい。 

　事務局にて「令和７年度実施分　栃木市地域予算事業計画書」を作成し、 
９月２５日に市長へ提出する。 

 
　続いて②にしかたふれあいパークの管理にかかる自主的審議についてを、

議題とする。 
現在地域予算提案制度を利用して実施している、にしかたふれあいパーク

内花の滝の管理については、以前から継続して実施するのであれば、市の所管

課が直接予算化するべきではないかとの意見が出ているため、自主的審議を

行い、市の所管課が直接管理するよう意見書を提出したいと思うので審議に

ついてこれからはかりたい。 
事務局より説明を求める。 
 
資料により説明 
自主的審議の制度内容と手順等を確認。 
 
ただ今の説明について、委員の質問等を求める。 
 
なし 
 
まずは委員から会長あての意見書を提出する必要があるので、代表する委

員名で作成することとする。 
 
各委員の意見も頂戴したいので、８月９日を目安に、事務局あて電話、メー

ル、ファックス等でお知らせ願いたい。 
 
意見等あるか。 
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異議なし 
 
では、②にしかたふれあいパークの管理にかかる自主的審議についてを終

わりとする。 
本日の協議事項は全て終了した。　 
 
 

４　そ の 他 
　（１）委員報告 

　　　なし 
　　　 
（２）事務連絡 

　　　 
次回の地域会議開催予定 
令和６年８月２２日（木）午後６時３０分～西方公民館２階大会議室 

 
５　閉会（~19：27） 
　　以上で本日の会議は全て終了する。 


